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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
der in Stockdorf beheimatete Automobilzulieferer Webasto hat gestern in einer PM „mit 20 
Mio. Ebit (Vorjahr 110 Mio.), ein enttäuschendes Ergebnis" für das Geschäftsjahr 2023 
bekannt gegeben. 
 
Gleichzeitig wurde von einem Start zu einem ,,breit angelegtem Programm zur nachhaltigen 
Verbesserung unseres Unternehmensergebnisses und Sicherung der Zukunft von Webasto" 
geredet. Dies solle auch mit „massivem Stellenabbau im zweistelligen Prozentbereich" 
einhergehen. Weltweit beschäftigt Webasto ca. 16.600 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. 
 
Hierzu habe ich ein paar Fragen, um deren Beantwortung ich Sie bitte. 
 

1. Neubrandenburg ist einer der ca. 50 weltweiten Standorte von Webasto. Sind der 
Verwaltung derartige Abbaupläne bekannt? 
 

2. In einer Stellungnahme gegenüber dem Bayrischen Rundfunk ist von der ,,Prüfung 
ungenützter Effizienzpotenziale" die Rede. Ist der Verwaltung bekannt, ob der 
Stellenabbau von weltweit wenigstens 1660 Stellen auch den Standort 
Neubrandenburg, mit seinen ca. 750 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern betrifft? 
 

3. Wenn ja, ist der Stadtverwaltung bekannt, wie viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter 
davon betroffen wären und welche Auswirkungen dies auf die Stadt Neubrandenburg 
hätte? 
 

4. Sehen Sie Einflussmöglichkeiten der Stadt gegenüber Webasto, die immerhin zu den 
größten Arbeitgebern der Stadt Neubrandenburg gehören, dies zu verhindern, 
wenigstens aber sozial verträglich im Rahmen zu halten und/oder abzufedern? 
 

5. In oben benannter PM sind als Ursache u.a. „inflationäre Effekte" als Ursache 
benannt. Diese Effekte können ja, objektiv betrachtet, in nicht unerheblichen Maßen 
an gestiegenen Energiekosten liegen. Ist Ihnen bekannt, wie sich diese Kosten auf 
den Neubrandenburger Standort auswirkten, bzw. wie gegengesteuert wurde? 
 

6. Wie positioniert sich die Stadt Neubrandenburg, ggf. durch Sie Herr 
Oberbürgermeister, in Gesprächen mit der Landes- und Bundesregierung zu einem 
,,Brückenstrompreis" für Unternehmen mit hohem Energiebedarf? 
 
 

 
Für die Beantwortung der Fragen bedanke ich mich vorab und verbleibe, 
 
mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Jan Kuhnert 






